

## PROPOSICIÓN IMPULSO A LA REGULARIZACIÓN DE LAS PERSONAS MIGRANTES EN SITUACIÓN IRREGULAR.

Al pleno de la Corporación Municipal:

El Grupo Municipal Izquierda Unida presenta para su debate y aprobación la siguiente

## Propuesta

El pasado 30 de julio la ciudadanía europea quedó asombrada y aterrorizada al contemplar los disturbios racistas desatados en el Reino Unido tras el asesinato de tres menores y la propagación de un bulo que acusaba a la inmigración musulmana.

De nada sirvió que el gobierno británico desmintiera con celeridad esas afirmaciones, y que se pronto se demostrara que se trataba de un joven nacido en Inglaterra sin ninguna vinculación personal ni familiar con el islam. Una red de cuentas ultraderechistas alojadas en su mayoría en la red social X, aprovecharon esta y otras redes sociales para extender la mentira de que el asesino era un inmigrante que profesaba el islamismo, que estaba vigilado por sus vínculos con el terrorismo y otra serie de informaciones para encender los ánimos de una red de grupos neonazis y racistas presente en buena parte del país.

Esta propagación del odio racial dio lugar a una serie de disturbios, persecuciones y agresiones racistas sin parangón tras la Segunda Guerra Mundial en Europa. Fueron atacadas mezquitas, negocios y todo tipo de bienes así como personas que circulaban por las calles cuyo único delito consistía en tener un color de piel más oscuro, profesar otra religión o haber nacido en otro país.

Por fortuna, tras los primeros días de caos la sociedad británica de forma mayoritaria se organizó para proteger a los inmigrantes y los bienes y lugares amenazados demostrando que de forma mayoritaria sigue existiendo una conciencia antirracista y antifascista muy superior a la penetración que han logrado los ultraderechistas.

Este ambiente de racismo creciente por desgracia no es exclusivo de aquel país. Los discursos de odio racial han encontrado un camino en las redes sociales, los influencers ultraderechistas y los pseudomedios que los amplifican que están presentes con más o menos fuerza en todo el continente europeo. Tan solo un par de semanas después tuvimos la ocasión de comprobar cómo nuestro país también fue un laboratorio de estas posiciones políticas tras el desgraciado asesinato de un menor en Mocejón. A pesar de que desde el primer momento se supo que su asesinato estaba desvinculado de cualquier motivo religioso o ideológico, la ultraderecha y su constelación mediática trató de convertir este trágico suceso en una algarada racista



con llamamientos a quemar lugares en los que alojan de forma temporal inmigrantes, cuando no a atacarlos físicamente de forma directa.

En este caso la abrumadora cantidad de pruebas y la rápida publicación de los detalles del asesinato y su responsable pararon el intento ultra de extender los progromos que vivimos en Inglaterra a nuestro país. Sin embargo, este suceso ha servido para terminar de desenmascarar una red organizada a escala nacional e internacional que no deja de ser una internacional fascista muy similar a otros movimientos políticos del pasado y con un peligro potencial también muy similar.

En los municipios extremeños tenemos una representación de población inmigrante que se reparte de forma desigual, con una mayor presencia en zonas donde se dan trabajos relacionados con el sector primario y otra mucho menor en donde este no está presente. Con algunas excepciones, la convivencia ha sido buena y el calado de los discursos racistas hasta el momento no ha sido generalizado. Sin embargo, la acogida de menores inmigrantes en diversos centros como el albergue de Mérida ha dado lugar a campañas de criminalización oportunistas.

Este caldo de cultivo no se genera de manera espontánea. El rápido deterioro de las condiciones de vida al que ha dado lugar el recorte de derechos sociales tras la crisis del 2008 unido a la fuerte financiación de este universo racista, así como otra serie de factores es lo que ha permitido esta situación. Entre esos otros factores están el cierre de vías legales para la emigración, la colaboración pública de esos medios que expanden mentiras o la imitación del lenguaje y el enfoque político racistas no hacen más que incrementar las posibilidades de éxito de esas opciones políticas.

Sabemos que el cierre de las vías legales para emigrar, así como la situación de irregularidad en la que se encuentran miles de personas en nuestro país solo sirve para aumentar su vulnerabilidad y con ello las posibilidades ser vejados y explotados, al mismo tiempo que contribuye a un enfrentamiento racial que de otra forma sería perfectamente evitable y reducible.

## Proponemos

 Dirigirse al Gobierno del Estado instándole a aprobar la iniciativa legislativa popular de regularización extraordinaria de personas migrantes presentada por casi 700.000 firmas y que fue tomada en consideración por una amplia mayoría en el Congreso de los Diputados.

Firmamos en Montijo, a 28 de octubre de 2024